



► La representación estudiantil será asumida por los centros de Filosofía y Humanidades, Artes Centro, Administración Pública, Bachillerato e Ingeniería.

Centros de Estudiantes de la U. de Chile asumen interinamente por tres meses la Fech tras fracaso electoral

Después de las recientes fallidas elecciones de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile, la actual mesa directiva no continuará con su labor y será la instancia que reúne a los centros de estudiantes la que seguirá a cargo y le buscará una salida a la crisis que antes de lo esperado vuelve a instalarse en la orgánica del alumnado de la Casa de Bello.

Mariana Orellana

Tras la segunda vuelta de las elecciones de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile (Fech), donde el quórum alcanzó apenas un 9% y el Tricel declaró inválidos estos resultados, el futuro de la representación estudiantil de la Casa de Bello volvió al mismo estado que hace tres años, cuando tuvo que llegar a un congreso refundacional para intentar salir a flote. Y cuando eso parecía darse después de una elección en 2023 que efectivamente posicionó a una mesa directiva, el futuro otra vez se ensombrece. Hasta este martes existían dos escenarios: que la mesa presidida por Catalina Luffin continuara con el liderazgo estudiantil, o buscar una alternativa. Lo segundo es lo que terminó dándose.

El 30 de mayo se llevó a cabo el pleno Fech que determinaría si la mesa directiva continuaba con su cargo por tres meses más a par-

tir de junio, toda vez que su mandato finalizaba en mayo. No obstante, en el pleno fue rechazada la prórroga y según los estatutos quien asumiría el liderazgo al día siguiente sería el Consejo de Representantes de Centros de Estudiantes (Crece).

Así llegó este martes, cuando a través de un comunicado de la Fech y Crece se explicó que la labor de estos últimos será una suerte de mesa interina, ya que es una coordinación de todos los centros de estudiantes de las respectivas facultades de la universidad.

Asimismo fue establecido que los centros de estudiantes encargados de asumir la representación estudiantil son el de Filosofía y Humanidades (CEFH) y de Artes Centro (CEFA) como la Coordinación Interna; el de Administración Pública (CEAP) tomará las funciones de Coordinación General; el de Bachillerato (CEBA) tomará la Coordinación de Comunicaciones; y el de Ingeniería (CEI) la Coordinación de Finanzas.

Desde el CEFH, Camelia Díaz, secretaria de Género y Diversidades, señala que el Crece esta nueva coordinación significa "una nueva oportunidad para reavivar un poco el tejido social y territorial desde el cuerpo representativo del estudiantado de la Universidad de Chile".

Inicialmente, en los estatutos de Crece figuraba que la instancia contaba de dos coordinaciones, una de carácter administrativa -que estaría compuesta por dos centro- y otra de comunicaciones. Sin embargo, se estableció en el nuevo reglamento la división en las cuatro áreas previamente mencionadas: coordinación interna, general, comunicaciones y finanzas.

"La mesa de coordinación estaba compuesta por CEAP, CEBA y CEFH, siendo los coordinadores regulares del Crece, por lo tanto, por estatuto, estos tres centros asumieron las responsabilidades de la mesa federativa el 31 de mayo de 2024. No obstante, esta

coordinación no sería la definitiva pues en el Crece Extraordinario del 2 de junio de 2024 se realizó una reforma estatutaria, aprobada unánimemente por los asistentes (73,63%), que añade a dos coordinadores más en el caso en el que el Crece asuma como mesa federativa. Para este menester son unánimemente elegidos los Centros de Ingeniería y Artes Centro", indicó el Crece vía Instagram.

Al no ser convocado aún el Congreso Extraordinario (el Tricel debe discutir aún su convocatoria), el Crece sólo asumirá la representación por un periodo de tres meses, con posible extensión a un mes más. Durante este periodo se reevaluarán los estatutos y una vez finalizado el plazo, se llamarán a nuevas elecciones por parte del Tricel. Eso, al menos en los papeles, porque ya hay voces internas en la comunidad estudiantil que cuestionan la asunción del Crece y otros que piden una nueva instancia refundacional inmediata. ●